
 
 

                                                 
Kreisseniorenbeirat                                               Älter werden 

Kreis Rendsburg-Eckernförde                               in Schleswig-Holstein 

 

Kreisseniorenbeirat Rendsburg-Eckernförde 
 Sitzungsniederschrift   22/2018                                                                            

der öffentlichen Sitzung vom 21. Oktober 2020 
 

Sitzungsort:  Bordesholm, Rathaus 

Beginn:        10:00 Uhr 

Ende:           12:40 Uhr 

TeilnehmerInnen gem. Tabelle (Teilnehmerliste beim Original) 

 
 

Ort Ordentl. Mitglieder a st. Stv.  Mitglieder a st. 

1 Altenholz Wolf-Dieter Lübke X X Rolf Schmidt e - 

2 Bordesholm Volker Barkmann X X Robert Niebuhr e - 

3 Büdelsdorf Uwe Giermann X X Peter Stange e - 

4 Damp Heinz-G. Holst X X Ellen Stanke e - 

5 Eckernförde Renate Gorny X X Werner Huß e - 

6 Flintbek Wera Jaensch X X Hans-R. Pürwitz e - 

7 Gettorf Manfred Schröter e - Gerd Finke X X 

8 Kronshagen Uwe Hartwig (Vors.) X X Beate Brandt e - 

9 Molfsee Helmut Ender X X Christa von Schalburg e - 

10 Neuwittenbek - - - - - - 

11 Nortorf Jutta Kock X X Hans Wartner X - 

12 Osdorf Horst Trube X X Rudolf Abel e - 

13 Owschlag Annelore Wilken e - Rosemarie Rafflenbeul e - 

14 Rendsburg Hans Müller X X Gerd Rose e - 

15 Schacht-

Audorf 

Wolfgang Brauer e - Günther Perdelwitz X X 

16 Schwedeneck Bernd Chargé e - Ingo Tank e - 

17 Sehestedt Reimer Mehrens X X Monika Utermöhlen e - 

18 Westerrönfeld Peter Ohlsen X X Reiner Seel e - 

       a=anwesend, st.=stimmberechtigt, e=entschuldigt 

 Gäste: Herr Ronald Büssow, Bürgermeister Bordesholm, Jürgen Glovik 

Eckernförde, Hans-Werner Last, Neuwittenbek, Manfred Richter, 

Nortorf, Andreas Bentrup, Sen.-Beauftragter Osterrönfeld 

 Zus. Verteiler: Herr Radant, LSR, Andreas Bentrup, alle Ersatzmitglieder, P. 

Warschitzka, Herr Fleischer 
 
 
 



 
 

zu TOP 1:  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die TeilnehmerInnen                          
und Gäste. Besonders begrüßt er den Bürgermeister der Gemeinde 
Bordesholm, Herrn Ronald Büssow. Ebenso heißt er die Gäste aus 
Eckernförde, Neuwittenbek, Nortorf und Osterrönfeld willkommen. 
Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit werden 
festgestellt. 
Herr Brauer und Herr Schröter haben ihre Teilnahme abgesagt, Herr 
Perdelwitz übernimmt die Vertretung für Herrn Brauer, Herr Finke für Herrn 
Schröter. Es fehlen entschuldigt Herr Bernd Chargé aus Schwedeneck und 
Frau Wilken aus Owschlag. 
 

zu TOP 2: Grußworte des Bürgermeisters der Gemeinde Bordesholm, Herrn Ronald         
                 Büssow. 
                 Der Vorsitzende bedankt sich für die Grußworte und Informationen. 
 
zu TOP 3:  Genehmigung der Tagesordnung 
                   In die Tagesordnung soll ein weiterer TOP 9.a aufgenommen und beraten          
                   werden: „Regelmäßige Testung des Pflegepersonals in Pflegeheimen und den  
                   ambulanten Pflegediensten“ 
                   Mit der Ergänzung wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
          
zu TOP 4:  EinwohnerInnenfragestunde 
                  Es sind keine EinwohnerInnen anwesend und es werden keine Fragen gestellt.  
 
zu TOP 5:  Genehmigung der Niederschrift 21/2018 v. 16.09.2020 
         Frau Kock, Frau Jaensch und Herr Trube bemängeln im TOP 9 der  

Niederschrift die vielen unverständlichen Abkürzungen.  
Eine Erklärung der Abkürzungen wird unter TOP 16 in dieser Niederschrift 
vorgenommen. 
Zu TOP 12, ArbGrp. „Gemeindeschwester“, Frau Jaensch hat die Mitarbeit 
zurückgezogen, Herr Trube gehört dieser AG weiterhin an. 
Danach wird die Niederschrift einstimmig genehmigt. 

 
zu TOP 6:  Verpflichtung neuer Mitglieder 
                  Die neuen Mitglieder aus Owschlag, Frau Annelore Wilken und Frau  
                  Rosemarie Rafflenbeul waren nicht anwesend und konnten somit nicht  
                  verpflichtet werden. 
 
zu TOP 7:  Berichte der Vorstandsmitglieder 
                  Der Vorsitzende berichtet von einer Einladung zur Eröffnung einer   

       Seniorenresidenz in Rendsburg im ehemaligen Karstadt-Haus. Die Einladung   
       wird von Herrn Müller wahrgenommen. 

 
zu TOP 8:  Bericht des Kassenwartes 
        Der Bericht kann nicht vorgelegt werden, da der Kassenwart verhindert  
                  ist. 
     
zu TOP 9:  Berichte aus den Ausschüssen und Arbeitsgemeinschaften 
         17.09.20 K-HA- keine Teilnahme. 
         17.09.20 Veranstaltung Amt Hüttener Berge – Bürgerportal /  
                                  Nachbarschaftstisch. 
                  20.10.20 REA, Herr Lübke berichtet zu folgenden Themen: 

• Die Sitzung fand im Hohen Arsenal der VHS Rendsburg statt. 

• Regionalpläne des Landes S.-H. zur Windenergie. 



 
 

• Umsetzung eines kreisweiten Bildungsticket für alle Schüler und 
Studenten. 

• Kommunale Arbeitsgemeinschaft zur Förderung des Radverkehrs    
(RAD. SH). Die Kommunen sind aufgefordert wichtige erforderliche 
Radwege dem Kreis zu melden. 

                    01.10.20 SoGA – keine Teilnahme; siehe Niederschrift SoGA 
 
zu TOP 9a:  Regelmäßige Testung des Pflegepersonals in Pflegeheimen und den  
                    ambulanten Pflegediensten 
                    Dieses Vorhaben soll als zunächst als Anregung in der nächsten  
                    Kreistagssitzung eingebracht und ggfls. in einem entsprechenden Antrag  
                    formuliert werden.   – einstimmig – 
                    Anm.: 
                    Bereits in der KT-Sitzung wurde seitens der Verwaltung berichtet, dass die   
                    angeregte Vorgehensweise bereits in der Umsetzung sei. Der entsprechende           
                    Erlass des Sozialministeriums liegt mittlerweile vor. 
 
zu TOP 10:  Bericht vom Landesseniorenrat 

          Herr Finke berichtet zu folgenden Themen: 

• Der Landesseniorenrat hat eine Notfallkarte erstellt. 
          Herr Finke hat ein Exemplar an alle Teilnehmer verteilt. 

• Eine neue Broschüre „forum“ ist erstellt worden und wird in nächster 
Zeit verteilt. 

• Die neu aufgelegte Broschüre „Älter werden in Schleswig-Holstein“ 
steht kurz vor der Auslieferung 

• Die Zuständigkeiten der Mitglieder im LSR sollen verändert werden. 
 
Zu TOP 11:  Das Nortorfer Konzept“ 

          Herr Wartner und Herr Richter aus Nortorf haben das erarbeitete Konzept    
          bezogen auf die Stadt Nortorf vorgestellt. 
         
          Das erarbeitete Papier beschreibt die grundsätzlichen Aufgaben des       
          Seniorenbeirates als Interessenvertretung der SeniorenInnen in einer    
          Kommune. 
          Die Inhalte und Erkenntnisse sind auch für die Arbeit der Seniorenbeiräte in    
          den eigenen Kommunen geeignet. 
          Viele Punkte können als Anregung für die eigene Arbeit übernommen   
          werden. 
          Die Mitglieder des Kreisseniorenbeirates haben das Konzept anerkennend     
          zur Kenntnis genommen.  

 
zu TOP 12: Projekt „Hausbesuche“ in Niedersachsen 

         Der Vorsitzende stellt ein Pilotprojekt des niedersächsischen    
         Sozialministeriums vor, dass die Gemeinden Braunschweig, Hameln und    
         Zetel mit der Erstellung eines Konzeptes zum Thema „Hausbesuche“    
         beauftragt. 
         Es sollen dazu weitere Informationen eingeholt werden. 
 

zu TOP 13: Jahresplanung 2021 
         Es wird beschlossen an der bisherigen Regelung festzuhalten. 
         Die Sitzungen sollen möglichst an jedem 3. Mittwoch im Monat stattfinden. 
         Sitzungen in den Ferien sind nicht vorgesehen. 
         Der Vorsitzende wird eine Auflistung der Termine KSBR, Kreistag und der    
         Ausschüsse fertigen. 



 
 

zu TOP 14: Erfahrungsaustausch 
         Altenholz: Neuwahlen des 1. Vorsitzenden nach zwei Jahren. 
         Bordesholm: keine Aktivitäten. 
         Büdelsdorf: keine Aktivitäten. 
         Damp: Im örtlichen Verwaltungsgebäude ist ein Familienzentrum eingerichtet,  

          eine App. Infosystem „Dorffunk-SH.de“ ist installiert worden. 
         Eckernförde: Am 19.11.2020 sind Neuwahlen des SBR in Eckernförde. 
         Flintbek: keine Aktivitäten. 
         Gettorf: Der Bahnhof wird umgebaut. Aufgrund einer Anregung des SBR gibt  
                      es eine überdachte Sitzgelegenheit. 
         Kronshagen: keine Aktivitäten. 
         Molfsee: keine Aktivitäten. 
         Neuwittenbek: z.Zt. vakant. 

                    Nortorf: Frühstücksveranstaltung, Fahrradtouren, Nov. 2020 Neuwahlen. 
         Osdorf: keine Aktivitäten. 
         Owschlag: kein Mitglied anwesend. 
         Rendsburg: keine Aktivitäten. 
         Schacht-Audorf: keine Weihnachtsfeier in diesem Jahr. 
         Schwedeneck: kein Mitglied anwesend. 
         Sehestedt: Info.-Schreiben soll an Bürger verteilt werden. 
         Westerrönfeld: keine Aktivitäten. 
 

zu TOP 15: Termine 
         Nachdem Herr Ender die in Molfsee geplante Sitzung hervorragend  
         organisiert hat, berichtet er von den Schwierigkeiten, die Teilnahme aller  
         Mitglieder für den Jahresabschluss aus Platzgründen sicherzustellen. 
         Nach Diskussion wird beschlossen, auf die Sitzung in Molfsee zu verzichten. 
         Stattdessen wird dem Vorschlag von Herrn Finke gefolgt, die Sitzung nach   
         Gettorf zu verlegen. 
         Dieses hat sich nach der Sitzung ergeben, so dass nunmehr die nächste   
         Sitzung am Montag, 30.11.20, um 10.00 Uhr im Hotel „Stadt Hamburg“ in  
         Gettorf stattfinden soll. 

 
zu TOP 16: Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 
                   Hier die Erklärungen der Abkürzungen der Kreis-Gremien: 
          KSBR – Kreisseniorenbeirat, KT – Kreistag, K-HA – Kreis-Hauptausschuss, 

         SoGA – Sozial- und Gesundheitsausschuss, UBA – Umwelt- und    
         Bauausschuss, SSKB – Ausschuss für Schule, Sport, Kultur und Bildung, 

                    REA – Regionalentwicklungsausschuss, JHA – Jugendhilfeausschuss 

• Frau Kock berichtet, dass die Freiwillige Feuerwehr der Stadt 
Neumünster Notfallsanitäter ausbildet. 

• Der Vorsitzende verabschiedet Frau Gorny aus dem Gremium, überreicht 
ein Buchgeschenk und wünscht ihr für die Zukunft alles Gute. 

 
zu TOP 17: Schließung der Sitzung 

Der Vorsitzende bedankt sich bei allen Teilnehmenden für die Zusammen-
arbeit, wünscht einen guten Heimweg und schließt die Sitzung um 12.40 Uhr. 
Bleibt schön gesund!! 
 
gez.        gez.   
Uwe Hartwig       Peter Ohlsen 

          Vorsitzender       Schriftführer   


